
皆さん、おはようございます。今日は 2 学期終業式です。1 年で一番長い 2

学期、８０日間が今日で終了します。8 月 28 日の始業式の頃は、うだるように

暑かったにも関わらず、今では最低気温が一桁の日も少なくありません。しか

し、去年の今頃はというと、中庭の池が氷る日も珍しくなかったので、やっぱ

り今年は暖かいのですね。さて、そんな 2 学期を、ちょっと振り返ってみたい

と思います。 

まず、2 学期最初の行事は、2 年生の自然教室でした。今年は、新潟県魚沼

市で農業体験を行いました。日本一おいしいと名高い魚沼市で稲刈りをして、

とれたての新米をいただく。吉川にいたのでは絶対に経験できない体験をする

ことができました。お米って、こんなにおいしいのか！本当にそう思い、一体

どうやって作っているのだろう。素直にそう思いました。そんな自然教室で２

年生はとても立派でした。雨が降って予定が変わっても全く動ずることなく、

実行委員を中心にしっかり活動する姿に、現地の人は、口々に立派な生徒だ。

しっかりした生徒さんだと、褒めてくれました。私は校長として、こういう生

徒いる学校の校長でいられることに誇りを持ちました。正直、鼻が高かったで

す。 

同じ９月には新人戦がありました。新人戦では、女子ハンドボール部の県大

会優勝、男子ハンドボール部の県大会準優勝をはじめ、男女剣道部が県大会に

進出しました。しかし、いつも言うことですが、大会や結果の大小は問題では

ありません。南中学校の代表として戦ってくれたすべての選手が私にとっての

誇りでした。ありがとう。そして、１０月のスタートは１年生の校外学習です。

今年は、木更津市のクルックフィールズで農業体験を行いました。引率は教頭

先生にお願いして、私はお留守番だったのですが、現地から送られてくる写真

がとても楽しそうで、しまった！行けばよかったと後悔したほどです。豊かな

自然の中での学びや集団活動で１年生も一回り大きくなったのでないでしょ

うか。さらに、１年生について話をさせてもらうと、１年生は全校で一番あい

さつができる学年です。特に朝の挨拶は本当に気持ちが良く、私の心を癒して

くれます。それは、私だけではありません。つい先日、１２月１８日の月曜日

のことですが、地域の方から学校に電話がありました。内容は、横断歩道で道



を譲ったら、きちんと会釈してくれた。しかも後続車両の車にまで会釈をして

くれて感動したという話でした。これぞ、南中学校のあいさつの伝統だなと、

私は誇らしく思いました。南中学校の末っ子の１年生だけど、これからもそう

いった気持ちは大切にしてほしいと思いました。 

そして、１０月で忘れてはいけないのが文化祭です。合唱という南中の伝統

を全校で取り組む文化祭。これは、単なる学校行事ではありません。南中の合

唱はすごいんだということを地域が誇りにしている行事です。７７年の歴史と

伝統は、我々の DNA に刻み込まれている。それくらいの大きな行事でした。

私は言いました。伝統を伝説にしようと言いました。そして、皆さんは見事に

応えてくれました。その中心にいたのは、言うまでもなく３年生です。１年生

も、２年生ももちろん素晴らしかったのですが、やっぱり３年生がすごかった。

いい年した校長が感動でギャン泣きしました。３年生が、この３年間で、こん

なにも成長し、南中学校の伝統を守り、素晴らしい合唱を創り上げてくれたこ

とに感動しました。まさに、南中の誇りを３年生に感じた文化祭でした。そし

て、１、２年生はその姿を見たはずです。来年は、それをさらに高める年、そ

う考えると来年は一体どうなっちゃうんだろう。とても楽しみでなりません。

変わらないのが伝統ではありません。高め続けるのが伝統です。来年も期待し

ています。 

さて、こんな風に 2 学期には様々な行事、そして、授業を中心とした多くの

学びがありました。そして、今日、その 2 学期を終え、明日からは冬休みとな

ります。そこで、校長先生から冬休みの宿題を出します。昨年度も同じ宿題を

出したので、覚えている人もいるかもしれません。宿題といっても難しくはあ

りません。間もなく、2023 年が終わり、新たな年を迎えます。そこで、皆さん

には 2024 年の目標、新年の目標を考えてほしいと思っています。かなえたい

夢、努力したいこと、「一年の計は元旦にあり」と言いますが、年が改まる機会

に目標を持つことは大切です。この目標については、3 学期の初めに全校生徒

にアンケートします。必ず、考えておいて下さい。 

さて、年末年始は、人と接する機会が多く、せわしない時期です。いつも言

うことですが、事故や事件に合うことなく、元気に戻ってきてほしい。長期休



業前の私の望みは、いつも同じです。1 月９日の始業式、４７３名の生徒と先

生方が全員無事に、元気に戻ってくることです。それまで、しばしの別れとな

りますが、健康に注意し、そして、交通事故にも注意し、コロナにも、インフ

ルエンザにも注意して、元気で戻ってきてください。以上、校長のあいさつと

します。 


